

Un appel à témoins des mémoires d'Afrique

ENQUÊTE Daniel Duhand recherche les descendants des naufragés du paquebot Afrique, parmi lesquelles Blanche Duffau pour laquelle un ex-voto est installé chapelle des Marins

SABINE MENET

s.menet@sudouest.fr

Dans notre édition du 30 mai dernier, nous parlions du travail entrepris par le journaliste gujanais Daniel Duhand parti à la recherche des descendants des naufragés du paquebot Afrique. Ce bateau qui était parti de Bordeaux a sombré au large de l'île de Ré le 12 janvier 1920. 523 personnes y trouvèrent la mort et parmi lesquelles plusieurs qui habitaient ou résidaient à ce moment-là sur le bassin d'Arcachon.

« Nous savons que jusqu'en janvier 1920, Mademoiselle Blanche Duffau, âgée de 17 ans, séjournait à Arcachon probablement chez le commandant Meugniot, 10, rue l'Escale », explique Daniel Duhand. « Un ex-voto, en sa mémoire, se trouve à la chapelle des Marins. Et l'on ne sait pas qui l'a mis... »

D'Arcachon à Gujan-Mestras

Et le reporter de poursuivre. « Nous savons aussi que Madame Anne-Marcelle Mugelli, née Crettien le 12 mars 1899 à Bordeaux, était domiciliée à Arcachon Villa Motobloc en janvier 1920. Arthur Winlips ou Wihlips, né le 12 février 1888 à Riga en Russie, mécanicien, était quant



L'ex-voto consacré à Blanche Duffau, disparue dans le naufrage, se trouve dans la chapelle des Marins. PHOTO ARCHIVES FRANCK PERROGON

à lui domicilié à Gujan-Mestras. Jean-Henri dit René Planton ou Plantou, né le 22 janvier 1885 à Gujan-Mestras et marié avec Marguerite Dehillotte vivait également à Gujan-Mestras. Nous recherchons

des informations et des témoignages sur eux.»

Associé au réalisateur Michael Pitiot, Daniel Duhand travaille à la réalisation d'un documentaire consacré au naufrage et ce, à tra-

vers les témoignages des descendants des naufragés.

Plus de renseignements sur le site : www.memoiresdelafrique.fr
contact@memoiresdelafrique.fr

